

平成28年10月17日(月曜)長崎新聞

頬が大きく腫れる



回答者

池田
いけだ
秀吉
ひでよし
雲仙市愛野町乙
愛野歯科口腔外科クリニック
二ツク院長

これらの病気は、普段は自覚症状がないことが多いのですが、疲れていたり、栄養が取れていなかつたりして体力が落ちると、おとなしくしていた細菌が急激に暴れだして引き起こされます。その後、細菌が歯や歯肉、頬の骨から頬の組織へ移行し、そこで大きな炎症が引き起こされ、頬が腫れるのです。

【問い合わせ】以前、口の中と頬が大きく腫れたことがあるのですが原因は何か考えられますか。治療する場合は、どのようにするのでしょうか。

(雲仙市、47歳男性)



【答える】歯や歯肉に細菌が感染し、頬が大きく腫れることがあります。この病気は、頬の蜂窩織炎といいます。この病気の原因の多くは、歯の周囲の組織に細菌が感染する歯周病や、歯の根に細菌が感染する根尖性歯周炎、親知らずの周りの歯肉に細菌が感染する智歯周囲炎です。口の中の粘膜や頬の骨に発症する腫瘍が原因になる場合もあります。

頬の蜂窩織炎は、歯科医院で定期的に口の中のケアを行っていると、発症する確率が下がります。歯科医院でのむし歯治療、歯周病の治療に加えて、定期的なお口のメンテナンスを受けることをお勧めします。

歯と口の健康に関する質問を受け付けます。県歯科医師会の先生方が回答します(直接本人に回答はしません)。症状などを分かりやすくまとめ、住所、氏名、年齢、職業、電話番号を明記し、〒852-18601、長崎市茂里町3の1、長崎新聞社生活文化部「お口の相談室」係に送ってください。県歯科医師会のホームページは「8020ながさき」で検索できますので参考にしてください。

質問をどうぞ

歯や歯肉の感染が原因

頬が腫れたままず歯科か耳鼻咽喉科を受診してください。エックス線写真を撮影し、確認できれば、まずは抗菌薬の内服や点滴で炎症を抑えます。場合によっては腫れたい部分を切開して膿を出します。その後、腫れや痛みが落ち着いてから原因歯の治療を受けることになります。症状が落ち着いたからといって、原因歯を治療しなければ再発する可能性が高くなります。

頬の蜂窩織炎は、歯科医院で定期的に口の中のケアを行っていると、発症する確率が下がります。歯科医院でのむし歯治療、歯周病の治療に加えて、定期的なお口のメンテナンスを受けることをお勧めします。